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令和６年１1月 定例教育委員会会議録（要点筆記） 

 

日    時：令和６年１１月２５日（月）９時３０分～１１時２０分 

場    所：基山町庁舎２階 202会議室 

教育委員：出席4名 田口英信（職務代理者）、津川典善、福永真理子、秋吉奈穂 

教育長 ：柴田昌範 

事務局 ：古賀課長、堤係長、音成指導主事、水田指導主事、荒巻美鈴 

傍聴者 ：なし  

 

教育長報告 

はじめに（教育長あいさつ） 

 11月も下旬になってようやく秋らしくなってきた。春秋冬が短くなり、年間のうち夏の期間が半分くらいにな

ってきている。したがって、学校での熱中症対策が今後、ますます大事になっていくのではないかと思う。 

来年度の準備も進んでいて、新入学児を対象とした就学時健康診断の２回目が今月29日に実施予定である。若

基小学校の小規模特認校の希望者が増えて来年度1年生は２クラスになる見込みになった。 

 

教育長会報告 

１．所長・教職員課市町教育長訪問を終えて・・・各市町教育長からの意見、要望について 

（１）特例任用制度について  

・管理職の特例任用導入には、賛成。 

（２）チーム担任制について  

（国の「新採授業軽減のための教科担任加配」を活用）※県内４校程度  

・小学校の担任制に対しての概念崩しとして、チームで児童生徒を育てていくというスタンス。 

・新採にとって、見ながら学ぶことができる。 

・授業時数も減り、年休も取りやすくなる。（働き方改革としても効果あり） 

・チーム担任制は、子ども達にとってのメリットを保護者に伝えていくことが肝要。単に教師の負担 

軽減を前面に出すと保護者の納得を得られない場合がある。 

 【進め方】 

・１１月８日（金）に学校教育課から説明会。（対象者は、市町担当指導主事） 

・１２月中に加配を配当する市町教委を決定し、通知する。該当市町教委は、加配校を決定する。 

・当該校は、職員へ周知し、保護者説明会等で理解を得る。 

・当該校は、次年度に向けた教育課程の編成を行い、円滑に進められるよう組織体制を図る。 

（３）その他の意見、要望  

・新採教員に対し学校から保護者に対して家庭での様子を聴く体制づくりに関する要望 

・人事異動の新聞記事掲載について。 

・複数教頭の配置校について。 

・未配置の多少に市町の偏りについて。 

・校長の同一校勤務年数について。 

・管理職の広域人事について。 

 

２．令和７年度人事異動について  

（１）人事異動方針の趣旨、基本的な考え方の周知徹底  

・人事異動の意義とは ・・・「学校の運営体制強化」「個々の職能成長を促進」 
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・基本方針には・・・「全県的な視野に立って適材を適所に配置」 

→管理職登用要件の２地域３地区が削除されたが、広域人事が消極的にならないよう地域間交流、 

 地区間交流を促進していただきたい。 

 （２）人事異動実施要領、確認事項、掲示用の主な変更点の周知徹底  

【昨年度】 

①定年引上げに伴う取扱について（特任指導教諭、定年前再任用、暫定再任用） 

 ・特任指導教諭の配置については、再任用と同じ（一般職員と同等の職務遂行） 

②教頭及び指導教諭の登用要件について 

  ・R7（R6選考）から2 地域3地区を要件から削除し、人材確保をする。 

  ③新規採用者の長期在勤の取扱について（県外現職、県内元職は４→８年） 

   ・県外現職や県内元職の新採は、幅広い経験を積んでいるので長期在勤「8年」とする。 

【今年度】 

①令和８年度から特例任用制度（管理職）の導入 

・役職定年を迎える者のうち、必要に応じて任用する。 

②小学校教科担任制を中学年にも拡充 

・専科指導教員確保の観点を踏まえ、人事交流を積極的・計画的に行う。 

③管理職の登用要件から「２地域３地区」を削除 

・管理職推薦者（希望者）の増加を促進する。 

④新採２校目の異動は、原則、他地域へ異動を促進 

・掲示用に具体的明記された。 

 

３．不祥事防止の徹底について 

 ・11月18日に記者会見、テレビ報道  11月19日 新聞報道 

懇親会で飲酒によるセクハラでの懲戒免職（県内30代男性教諭中学校）の報道があった。 

本町からこのような事案がないように服務規律保持、不祥事防止に今後も努めたい。 

 

４.ＧＩＧＡ第２期に向けた佐賀県のコンセプトについて 11月７日ICT活用推進協議会 

  国、県の方針も「端末は学校だけでなく、どこでも活用して学べるように」ということで、GIGA端末の持ち

帰りを強く推奨している。今後、課題はまだ多いが、これからしっかりと持ち帰りを進めていく。 

 

５．その他  

（１）教員不足解消に向けて・・・「退職の“重み”。一人の“人生”を左右する意識で。」  

①リタイヤを減らす → 働きやすい環境づくり・・・「今一度、学校の実態把握を 」 

②リタイヤの要因を分析 → 退職に陥った職員への支援 

③複数の相談窓口の設置 → 各教育事務所・支所の相談窓口の開設（11/15 校長等研修会で説明） 

（２）再任用教職員、条件附教職員の総合評価について 

（３）服務指導について・・・「事案が発生した時に、事案の要因や再発防止の指導を！」 

①公金の取扱い（横領の不祥事）→公印は、校長管理とする 

②不祥事“多発”注意喚起！ →飲み会時のセクハラ・飲酒運転、個人情報紛失、交通加害事故等 

 （４）人事異動関係スケジュール 

・第２回県地連（県教委と地教委の連絡協議会）１月１６日（木）午前 

・令和６年度東部教育事務所管内人事異動教育長協議会について 

〔開催予定日〕  ９市町合同 会場はすべて佐賀総合庁舎４階 
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第１回 １月１７日（金）   第２回 １月２４日（金） 

第３回 １月３１日（金）   第４回 ２月 ７日（金）  第５回 ２月１４日（金） 

 

【報告・協議事項】 

１.卒業証書授与式及び入学式日程について 

（１）令和６年度卒業証書授与式    日時決定 

小学校 令和７年３月1４日（金）    中学校   ３月 ７日（金） 

（２）令和７年度始業式 

４月７日(月)始業式 

（３）令和７年度入学式 

   中学校 令和７年４月１０日(木)     小学校   ４月１１日(金)  

 

２．タブレット活用状況  ※各学校の現状把握のためアンケート調査を実施 

（１）持ち帰り学習（宿題の配信状況） 

（２）連絡帳機能活用状況 

（３）朝の健康観察での活用状況 

（４）授業での活用状況 

（５）休み時間の活用状況 

（教育長）タブレットの持ち帰りを２学期から始めたが、各学校の状況について把握したいため、教職員へのア

ンケートを実施することとした。アンケートの結果については、来月のこの会議でご紹介して、活用状

況についてデータをお示ししたい。 

 

３．夏休み期間について ※教職員アンケート調査を実施予定 

 ・１週間短縮について教職員の意見を参考までに聴取 

 ・教職員アンケートの結果を見て、夏休み期間について、どうすべきか検討していきたい。 

（教育長）アンケ－ト結果がでたら、そのデータをお示しして、来月協議したい。 

 

４．来年度購入分のタブレットについて 

「2in1」2種類 

・液晶が360度回転する「コンバーチブル」型 約1.3㎏ 

・液晶側に本体機能を内蔵し、キーボード部分を着脱できる「デタッチャブル」型 約1.1㎏ 

・デタッチャブル型 

ディスプレイ部分が着脱式で取り外してタブレットとして利用可。 

弱点は厚みと重量バランス。デタッチャブル型の弱点として、タブレット単体使用時の使い勝手も考えると画

面側にもUSB端子などのインターフェースを用意しないとならないため、端子のサイズ以上に画面側を薄くで

きない点があります。また、合体状態でノートパソコンのように使うためには、キーボード側もそれなりに重

さを持たせなければ重量バランスが取れずに倒れてしまう問題もある。 

・コンバーチブル型…重さ以外はメリットしかない 

（教育長）Chromeブックを引き続き導入したい。ただ、具体的な機種（メーカー、型など）については、まだ決

まっていない。 

どの機種にするか検討中で、最適なものを選びたい。軽さを重視する場合は、デタッチャブル型、つ

まり分離型も選択肢に入るが今回の委員さんからは、分離型は接触部分のヒンジが壊れやすいとの意

見が多いかったので、そこについては選定していく際に参考にしたい。 
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５．英語検定について 

 基山町の児童生徒数は1,400名近くいるが、英検受験料無料の特典を利用している児童生徒は100名に満たな

い状況である。しかも、英語力向上を目指しての施策であるが、中学校の英語力は全国平均よりも昨年度の結果

を見ると、劣る状況にある。 

 そのため、秋田県が英検補助から、県内全ての中学校２年生から高校３年生を対象に「英検ＩＢＡ」を実施し、

生徒の英語力を客観的に把握し、指導の改善を図ったことで成果を出している。 

 北海道や岡山県など、県単位で実施するところも増えていることから、全児童生徒に「英検ＩＢＡ」を受験さ

せる施策を検討してはどうかと考える。 

  小学校６年生及び中学校１～３年生に英検ＩＢＡ実施  

    500円×700人 約３５万円  

  

指導主事より小中学校の現況報告 

＜生徒指導＞ 

 ・小中学校の状況について（児童生徒及び教職員） 

  各学校の行事に関する報告及び生徒指導関係などについて報告。 

 ・教育支援センター「まいるーむ」の利用状況について 

毎日継続して利用者がいる。不登校の状況は３０日以上欠席した人が先月より増えている。 

 ・チーム担任制について 

  詳しい事例をもとに説明。メリット、デメリットがあるのでどうしていくのか検討が必要では。 

  来年度、県で４校、初任者が入った学校で希望するところに加配を行って導入するということだが、基山町

においては、他の市町の導入状況を見て、メリットとデメリットをしっかりと聞き取ったうえで導入へ向けて

の準備をしていきたい。試験的に３年間、継続ということなので、ある程度、長期的な見通しをもって導入し

なくてはいけないし、導入した場合、なぜその学年のみをチーム担任制にするのか、保護者や地域に説明でき

ないといけない。今回の場合、初任者が入った学年と限定されるし、簡単に導入は難しい。 

 

議案審議 

第17号議案  令和６年度要保護および準要保護児童・生徒の追加認定について 

           １件申請  １件不認定（本町の基準に照らして判断） 

 

報告及び協議事項 

（１）就学援助要綱について 

  ・資料に基づき説明    

〈教育長〉来年度に向けて準備を進めていく 

（２）給食費改定について 

・資料に基づき説明 

  〈委員〉他の市町の状況を確認する。物価上昇で納入業者も苦労している。 

  〈委員〉給食費に町の補助が入っているのを、もっと保護者に知らせたほうがいいのでは。 

(３)特別史跡基肄城跡活用推進事業について  

・資料に基づき説明 

(４）名義後援について 

   ・資料に基づき説明 ５件 ⇒ 承認 

（５）１０0月定例教育委員会会議録の承認について 

   ・資料に基づき説明 ⇒ 承認 
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（６）今後の行事予定について 

【3校共通】 

   12月24日(火) 2学期終業式、4時間授業､給食あり 

        25日(水) 冬休み 1月7日(火)まで 

    1月 08日(水) 3学期始業式 

【基山小学校】 

12月02日(月) 地区児童会 

03日(火) 地域見守り感謝のつどい､基山っ子集会 

13日(金) 学級懇談会(1～4年生) 6年生:餅つき 

【若基小学校】 

11月29日(金) 科学教室2,3校時 3年  

12月05日(木) ５，６年生餅つき 

06日(金) 地域ボランティア来校⑤⑥(6年家庭)東洋製罐見学⑤⑥3年 

       09日(月) エミュー飼育場･基山ふるさと名物市場見学⑤3年 

       10日(火) 4年積み木で明かりの特別授業 

       11日(水) 学級懇談会 456年14:50～123年15:30～ 

       13日（金） 地域の方ありがとうの会①    

【基山中学校】 

11月25日(月)  後期中間ﾃｽﾄ 1日目 3年生評価ﾃｽﾄ 1日目 三者面談1日目 

       26日(火)  後期中間ﾃｽﾄ 2日目 3年生評価ﾃｽﾄ 2日目 三者面談2日目 

       27日(水)  後期中間ﾃｽﾄ 3日目 三者面談3日目 

       28日(木)  三者面談4日目 

       29日(金)  三者面談5日目 

12月04日(水)  生徒集会 

       17日(火)   授業参観5校時 学級懇談会1,2年6校時 

【町･教育委員会･地域関係】 

11月29日(金)  市町村教育委員会研究協議会(福岡市) 

12月01 日(日)  第33回きやまﾛｰﾄﾞﾚｰｽ大会･第10回きやまｽﾛｰｼﾞｮｷﾞﾝｸﾞ®大会 

03日(火)  12月定例町議会 開会 

04日(水)～06日(金)  一般質問 

08日(日)  ふ･れ･あ･い ﾌｪｽﾀ 

                 第8回きやま創作劇｢永遠(ﾄﾜ)に君思う｣公演 

      13日(金 ） 12月定例町議会 最終日 討論･採決 

       20日(金)  団体長連絡会 

       24日(火)  令和5年度末東部教育事務所管内人事異動に係る校長面談 

       27日(金)  執務納め式 

 

次回開催予定日 

１２月定例教育委員会 

令和６年１２月２４日（火） ９時３０分から  


